
 
 

COMUNE DI RIBERA 

Libero Consorzio comunale di Agrigento 

 

 
 

       

Verbale riguardante la seduta consiliare del 30/11/2015. 

 

________________________________ 

 

Addì  trenta del mese di Novembre dell'anno duemilaquindici si è riunito alle ore 20,05,in 

seduta straordinaria di prosecuzione, il Consiglio Comunale. 

 

Presiede la seduta il Presidente del Consiglio, dott. Giuseppe Tortorici. 

 

Partecipa il Segretario, dott. Leonardo Misuraca. 

 

Sono iscritti all'o.d.g. i seguenti punti:  

 

1. Regolamento sulla collaborazione tra cittadini e Amministrazione per la cura e la 

rigenerazione dei beni comuni urbani. Esame e approvazione per proposta al Consiglio 

Comunale; 

2. Variazioni al Bilancio di previsione 2015; 

3. Interrogazioni; 

4. Determinazione della misura del gettone di presenza da corrispondere ai Consiglieri 

comunali e misura delle indennità di funzione da corrispondere al Presidente del Consiglio 

Comunale. 

  

 

 

Il Presidente apre i lavori e  passa alla trattazione del  1° punto iscritto all’o.d.g.  sopra descritto 

dando la parola al consigliere Montalbano, Presidente della 1^ Commissione consiliare. 

 

Prende la parola il consigliere Montalbano il quale dà lettura del verbale della Commissione. 

Lo stesso chiede, come da proposta della Commissione, il rinvio del punto in questione per 

approfondirlo meglio.   

 

Il Presidente, poiché nessuno chiede di parlare, pone ai voti la proposta di rinvio del punto in 

oggetto. 

 

Effettuata la votazione per alzata e seduta e fatto il computo dei voti, si ha il seguente risultato: 

consiglieri presenti 17, sono assenti i consiglieri  Armenio, D’Anna e D’Azzo; voti favorevoli 

17; Il Consiglio approva. 

 

 



IL CONSIGLIO 

 

Sentita la proposta di rinvio; 

 

Constatato l’esito della votazione; 

 

D E L I B E R A 

 

Rinviare ad una prossima seduta la proposta di deliberazione specificata in oggetto. 

 

 
Il Presidente passa alla trattazione del 2° punto iscritto all’o.d.g. (Variazioni al Bilancio di 

previsione 2015) dando la parola al Dirigente del 3° Settore, dott. Gallo, il quale illustra la 

proposta di deliberazione.  

 

Il Presidente dà successivamente la parola al consigliere Quartararo, Presidente della 2^ 

Commissione consiliare. 

 

Prende la parola il consigliere Quartararo il quale dà lettura del verbale della 2^ Commissione 

nel quale la stessa esprime parere favorevole sulla proposta in oggetto con l’astensione della 

consigliera Farruggia. 

 

Il Presidente dà la parola al Sindaco. 

 

Prende la parola il Sindaco il quale ringrazia preliminarmente il Dirigente del 3° Settore per 

l’ottimo lavoro svolto. Rileva che il Comune di Ribera è tra i pochi comuni ad avere approvato 

il bilancio e si augura che il Consiglio esiti favorevolmente le variazioni. In merito alle  

variazioni, riferisce che una di queste riguarda  i servizi supporto VRD. Sottolinea che, a 

seguito di una direttiva regionale, i Comuni hanno la possibilità di interrompere i contratti con i 

concessionari della rete del Gas, prevedendo un nuovo bando per la concessione e la possibilità 

di richiedere il 10% del canone VRD alla società aggiudicataria. 

 

Interviene il consigliere Li Voti il quale chiede al Dirigente del 3° Settore se le spese di 

anticipazione di cassa sono dovuti al ritardo nella riscossione della TARI, stante che le bollette 

non sono state inviate nei tempi dovuti per le elezioni. 

 

Risponde il dott. Gallo il quale rileva che le anticipazioni di cassa sono dovute ai ritardi dei 

trasferimenti da parte dello Stato e della Regione al nostro Comune. Sottolinea che se ci fosse 

stato il reale introito della TARI, si sarebbe ricorso in maniera minore alle anticipazioni di 

cassa. 

 

Chiede e ottiene nuovamente la parola il consigliere Li Voti il quale fa presente che per quanto 

riguarda le SRR ATO c’è un incremento di 18 mila euro. 

 

Il dott. Gallo risponde che  quelle cui fa riferimento il consigliere Li Voti sono soltanto spese di 

funzionamento.  

 

A questo punto, poiché nessuno chiede di parlare, il Presidente pone ai voti la proposta di 

deliberazione ad oggetto: “Variazioni al bilancio di previsione 2015”. 

 



Effettuata la votazione per alzata e seduta e fatto il computo dei voti, si ha il seguente risultato: 

consiglieri presenti 16, sono assenti i consiglieri  Armenio, D’Anna, D’Azzo e Vassallo; voti 

favorevoli 11; contrari 2 (Li Voti e Lupo), astenuti 3 (Farruggia, Mulé e Turano). Il Consiglio 

approva. 

 

IL CONSIGLIO 

 

Vista la proposta di deliberazione consiliare con i relativi allegati; 

 

Visti i pareri espressi favorevolmente in proposta dal Dirigente del 3° Settore in ordine alla 

regolarità tecnica e contabile; 

 

Constatato l’esito della votazione testé proclamato dal Presidente; 

 

D E L I B E R A 

 

1) Di approvare le variazioni al bilancio di previsione riportate negli allegati alla 

proposta; 

2) Di dare atto che le suddette variazioni, operate nel rispetto del disposto dell’art. 175 

del decreto legislativo n. 267/2000, garantiscono il mantenimento del pareggio di 

bilancio e la salvaguardia dei suoi equilibri. 

 

 
il Presidente, così come espresso in proposta, propone di dare all’atto l’immediata esecutività. 

 

Messa ai voti la proposta ed  effettuata la votazione per alzata e seduta, si ha il seguente 

risultato: consiglieri presenti 16, sono assenti i consiglieri Armenio, D’Anna, D’Azzo e 

Vassallo; voti favorevoli 11; astenuti 5 (Farruggia, Li Voti, Lupo, Mulé e Turano); il Consiglio 

approva. 

 

IL CONSIGLIO 

 

Constatato l’esito della votazione; 

 

D E L I B E R A 

 

Rendere la deliberazione in questione  immediatamente esecutiva. 

 

 

 

 

A questo punto il Presidente, visto che il 3° punto (Interrogazioni) non può essere discusso per  

la momentanea assenza del Sindaco,  propone il prelievo del 4° punto iscritto all’o.d.g. 

riguardante: ”Determinazione della misura del gettone di presenza da corrispondere ai 

Consiglieri Comunali e misura delle indennità di funzione da corrispondere al Presidente del 

Consiglio Comunale.  

 

Messa ai voti la proposta ed  effettuata la votazione per alzata e seduta, si ha il seguente 

risultato: consiglieri presenti 16, sono assenti i consiglieri Armenio, D’Anna, D’Azzo e 

Vassallo; voti favorevoli 16; il Consiglio approva. 



IL CONSIGLIO 

 

Sentita la proposta di prelievo; 

 

Constatato l’esito della votazione; 

 

D E L I B E R A 

 

Prelevare il 4° punto iscritto all’o.d.g. ad oggetto: ”Determinazione della misura del gettone di 

presenza da corrispondere ai Consiglieri Comunali e misura delle indennità di funzione da 

corrispondere al Presidente del Consiglio Comunale.  

 

 

 

Il Vice Presidente passa alla trattazione del  punto testé prelevato riguardante:” Determinazione 

della misura del gettone di presenza da corrispondere ai Consiglieri comunali e misura delle 

indennità di funzione da corrispondere al Presidente del Consiglio Comunale”  dando la parola 

al Dirigente del 3° Settore il quale illustra la proposta di deliberazione. 

 

Il Vice Presidente, poiché nessuno chiede di parlare, pone ai voti la proposta di deliberazione 

ad oggetto: “Determinazione della misura del gettone di presenza da corrispondere ai 

consiglieri comunali e misura delle indennità di funzione da corrispondere al Presidente del 

Consiglio Comunale”. 

 

Effettuata la votazione per alzata e seduta e fatto il computo dei voti, si ha il seguente risultato: 

consiglieri presenti 13, sono assenti i consiglieri  Armenio, D’Anna, D’Azzo, Mulé, Tortorici, 

Turano e Vassallo; voti favorevoli 13; Il Consiglio approva. 

 

IL CONSIGLIO 

 

Vista la proposta di deliberazione consiliare: 

 

Constatato l’esito della votazione; 

 

Visti i pareri espressi favorevolmente  sulla proposta dal Dirigente del 3° in ordine  

rispettivamente alla regolarità tecnica e contabile; 

 

D E L I B E R A 

 
1) Determinare l’indennità di funzione per il Presidente del Consiglio Comunale in € 792,84; 

2) Determinare il gettone di presenza dei Consiglieri Comunali per la partecipazione alle sedute 

del Consiglio comunale  e delle Commissioni consiliari  nella misura di € 30,20 a seduta; 

3) Stabilire che con successivo regolamento si provvederà, ai sensi dell’art. 5 lett. I) della L.R. n. 

22/2008, a definire i termini e le modalità dell’effettiva partecipazione alle sedute dei Consigli 

comunali e delle Commissioni consiliare; 

4) Dare atto che la spesa complessiva trova copertura finanziaria ai seguenti capitoli del corrente 

bilancio:  

           Capitolo 10110301, art. 1; 

           Capitolo 10110302, art. 1; 

5) Dare mandato al Dirigente del 3° Settore di provvedere agli atti consequenziali. 

 



 

 

Il Presidente passa alla trattazione del  punto riguardante le interrogazioni dando la parola al 

consigliere Montalbano  il quale illustra la 1^ interrogazione riguardante i debiti fuori bilancio.  

 

Il Presidente dà successivamente la parola al Sindaco. 

 

Prende la parola il Sindaco il quale riferisce di avere chiesto delucidazioni all’ufficio legale il 

quale ritiene di avere rispettato la procedura e che, alla luce della nuove direttive da parte del 

Segretario, trasmetterà a breve le proposte riguardanti i debiti fuori bilancio. Riferisce che 

quanto prima saranno posti in essere dei provvedimenti impopolari nei confronti del personale 

per migliorare alcuni servizi. Riferisce ancora che anche l’ufficio legale sarà migliorato, mentre 

per gli eventuali  provvedimenti disciplinari nei confronti di quest’ufficio, sostiene che essi non 

siano di competenza del Sindaco.    

 

Prende la parola il consigliere Montalbano il quale si ritiene soddisfatto della risposta. Lo 

stesso dà poi lettura della 2^ interrogazione riguardante i disservizi della raccolta rifiuti. 

 

Risponde all’interrogazione il Sindaco sottolineando che l’Amministrazione non è soddisfatta 

della SOGEIR che si trova a corto di liquidità dovuta non per colpa del Comune di Ribera, che 

paga regolarmente, ma per colpa di molti comuni che non pagano quanto loro spettante. 

Riferisce che paradossalmente la Sogeir affitta i mezzi con notevoli costi, anziché riparare  

quelli guasti che costerebbero molto di meno. Riferisce di avere chiesto al Segretario e al 

Dirigente se ci sono i presupposti per una richiesta di risarcimento danni. 

 

Prende la parola il consigliere Montalbano il quale si ritiene soddisfatto della risposta. 

 

A questo punto, terminati i punti iscritti all’o.d.g., il Vice Presidente alle ore 21,10 chiude la 

seduta. 

 

       Il Segretario Generale 

       Dott. Leonardo Misuraca 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


